

de la Saskatchewan, hors les années qui le retinrent cloué dans la souffrance et arrêté par la vieillesse, années qui ne furent pas moins fécondes pour le salut de vos âmes, chers diocésains, il se dépensa à visiter vos églises, à fortifier votre vie chrétienne par le Sacrement de Confirmation, à vous prêcher la doctrine évangélique, à prier constamment pour vous, à répandre sur vous ses bénédictions, se penchant partout et à tout instant, sans égard pour sa dignité ni son âge, vers les plus petits et les plus faibles, vers tous sans distinction.

“Ce sont là des raisons impérieuses de ne point laisser s'évanouir la mémoire de ce vénérable Pontife. Du reste, les Saints Livres nous ont inspiré ce culte fidèle que nous voulons garder au nom inoubliable du bon Pasteur qui Nous a légué cette Eglise comme portion de Notre héritage: “Offrons nos louanges aux hommes glorieux qui ont été nos pères, grands par la vertu et ornés de la prudence divine, et qui ont répandu la quiétude dans leur maison. Pendant que leur dépouille mortelle repose en paix, leur nom se transmet de génération en génération. Les peuples continuent de rappeler leur sagesse, et dans l'église leur éloge ne cesse point.” (Eccli., XLIV, 1 ss.)

“Le bronze commémoratif de Notre prédécesseur placé ainsi au sanctuaire de Notre Cathédrale, en face de Notre trône d'évêque, Nous redira à Nous-même, nos très chers Frères, l'éclat de ses vertus et les effets de son zèle, en même temps qu'il Nous prêchera, ainsi qu'à vous, que toutes les vies s'éteignent et qu'il faut s'employer ici-bas à les voir se rallumer en Dieu.”

La population fut saisie d'une vive émotion en présence de cet hommage rendu au pieux Pontife, qui a laissé dans tous les coeurs un impérissable souvenir.



### LE SOUVENIR DE MGR MATHIEU AU SEMINAIRE DE QUEBEC

Pour rappeler le souvenir de Mgr Mathieu au Séminaire de Québec, où il a vécu et travaillé si longtemps et auquel il a toujours été si attaché, on a récemment installé dans le corridor de la procure un cadre divisé en quatre parties.

Au centre est la photographie du sympathique archevêque et une vignette de la cathédrale de Régina. Sur les côtés il y a une photographie de l'épithaphe dressée dans la chapelle du Séminaire et la reproduction du testament du prélat, dans lequel il a condensé le témoignage de son affection, de sa gratitude et de son attachement à la chère “Alma Mater”.

Ce tableau ne manquera pas d'attirer l'attention de tous ceux qui fréquentent le Séminaire de Québec et perpétuera le souvenir d'un de ses fils les plus illustres, les plus aimants et les plus dévoués.